
Résumé du PFE : sous titre: Contribution à la mise en place des bonnes pratiques d’hygiène et des bonnes pratiques de fabrication dans une unité de fabrication du lait UHT à Alger

Résumé :
L’étude a porté sur l’analyse de l’état des lieux de la situation hygiénique de l’atelier de production de lait UHT de la laiterie « Colaital ». Un audit permettant d’avoir le maximum d’information sur la situation de l’unité de production est élaboré sur la base des points que nous avons jugé important pour l’assurance de l’hygiène alimentaire et en relation directe avec la qualité des produits finis. L’analyse des résultats de cette étude montre que la maitrise des conditions d’hygiène dans l’atelier UHT manque encore de pertinence, un taux global de non-conformité de 38% a été enregistré. Globalement ,une concentration des efforts portant sur le suivi de la main d’œuvre ,sa qualification et sa mise à niveau ,ainsi que sur l’élaboration d’un programme de prévention et d’entretien pour les locaux de production et la chaine de production,seraient une étape importante en vue de maitriser la question d’hygiène dans cette unité.


Abstract: 
The study related to the analysis of the inventory of fixtures and the hygienic situation of the different zone of the workshop of production of the dairy « Colaital ». One to that making it possible to have the maximum of information on the situation of the production unit is elaborate on the basis of point which we considered to be important for the insurance of the food hygiene and in direct relationship with the quality of the end products. The analysis of the results of this study shows that the control of the conditions of hygiene in the dairy production unit « Colaital » still misses relevance with global rate of non-conformity of 38%. All in all, a concentration of the efforts relating to the follow-up of the labor, its qualification and it’sleveling, like on the development of a prevention program and of maintenance for the buildings of production and the line production, and would be a considerable stage in order to control the question of hygiene in this unit.

